
在美好生活节未来出行展区，绿白相间的青桔单车颇为抢眼。青桔
单车是滴滴出行旗下的共享单车品牌，依托着滴滴这个更大的出行平台，
管理和运维上也更为成熟。 记者 范洪 崔引 摄

共享单车美好骑行

从南京坐高铁到宁波仅2个多小时
“来宁波非常方便！”

秦朔此行跨越400多公里，从南京搭乘G7639高铁于4月27日夜
间抵达宁波。“来宁波非常方便！我是晚上7点左右上的车，9点多就到
了。从上海过来的话就更快了。”他说。记者算了一下，普通游客也可
以参考秦朔的这趟行程，在南京吃完晚餐出发，一路上浪漫地数星
星，抵达宁波时刚好能吃夜宵。

“作为一个经济研究者，我宁波还是来得太少了！”演讲中，秦朔和
大家聊起了对宁波的看法。他说，虽然身在上海，但总觉得宁波似乎
离他很远。这次，他从南京坐高铁来宁波，只花了2个半小时，这让他
深刻意识到，“事实上宁波的地理位置处于长三角非常中心的地位，却
一直被当作边缘，以后有机会一定要多来！”

秦朔生活的城市通常是在上海，未来，宁波到上海的沪嘉甬铁路
建成后，宁波到上海的时间将缩短到51分钟，实现两地“一小时交通
圈”。

在上海朋友圈有吃宁波菜的氛围
“喜欢吃象山小海鲜！”

浙江省将于5月初进入休渔期，秦朔此次宁波行恰好赶上了海鲜
季的尾巴，可谓是“相当有口福”了！

对于宁波美食，秦朔也是颇为熟悉的，“宁波是美食天堂，海鲜很
好吃！我虽然还没去过象山，但在上海吃过象山小海鲜，而且是当天
早上新鲜到货的，我很喜欢吃。”他在上海有很多宁波朋友，“比如，我
跟宁波著名企业家郑永刚等比较熟，朋友圈里一直都有吃宁波菜的氛
围。”他说。

宁波企业不少是行业“单打冠军”
“要擦亮城市名片”

秦朔说，他对宁波最“粗浅”的印象，莫过于这里“有非常多优秀的企
业家”。有趣的是，最近在许多偶然的场合，他都能频频从朋友口中听到
宁波，“有一次我坐高铁，和旁边的一位投资人聊天，他跟我说，宁波有很
多制造企业非常强，都做到了行业内的‘单打冠军’，比如说‘海天塑机’。
我先前对海天并不了解，上网搜了一下才知道，原来它是全国最大的注塑
机生产基地！”

秦朔觉得，像海天塑机、申洲针织、方太厨具等优秀的宁波企业，都
是我们制造业的脊梁，唯一的问题在于，“这些公司做得如此之好，但社
会的认知度却并不是很高，可能是因为太过低调务实。”他认为，酒香也
怕巷子深，在注意力经济的时代，宁波更要“擦亮”自己的城市名片，把

“美好”和“优秀”告知更多的人。

出游偏好名人故居等文化线路
“宁波拥有文化富矿”

随着近期我市文化和旅游部门的融合，宁波的“诗和远方”终于走
到了一起，未来市场上也将出现更多文旅融合的产品。那么，秦朔对
于宁波的文化旅游资源怎么看？其个人对旅游线路的喜好是怎样
的？对宁波文化旅游市场的未来发展有何期待？

秦朔认为，宁波是个特别有文化的城市，拥有很多有底蕴、有厚度的
城市名片，“过去我从余秋雨的散文里了解到宁波的点滴，后来又接触到
一些与宁波有关的人和事。可以感觉到，宁波的文化资源很多，历史上也
不乏政治家、文学家等，这些都是文化领域的‘富矿’。对这座城市的宣传
要有更大的力度，同时富有自觉性、能动性，以此令城市名片放出更耀眼
的光芒。”他说。

谈到个人出游的喜好，“我更偏向于文化类线路，比如名人故居、历
史景点等都非常喜欢。”对于宁波未来的旅游生活方式，秦朔认为，也应
体现一种“融合”，应有偏被动式的观光，也应有更多体验式的、融合式
的产品出现，比如一些文化旅游点与活动、课程等相关联，“既要立足于
资源，又要跳出这些资源，才能让资源活性化、大众化，让更多人感知才
能形成口碑。”

记者 谢舒奕 严瑾

本报讯（记者 周静） 作为
2019美好生活节的“明星”，帅
气的救援直升机这几天频频被

“邀请”与参观者合影。这架
AW119 机型直升机是意大利莱
奥纳多集团原厂改装的医疗救援
直升机，它的出现打开了宁波人
的空中救援通道, 也打响了宁波
人保“空地一体化”服务品牌。
这架AW119机型直升机配有经

过适航认证的进口医疗设备，包
含除颤监护仪、呼吸机、注射
泵、吸引器、高压氧气瓶、脊柱
板等。

人保财险宁波市分公司2019
年空中救援服务范围为公司所有
客户（含政府应急救援和公益救
援），客户均可通过公司95518客
户服务专线提出救援需求（企业
客户服务对象为法定代表人）。

救援直升机现身美好生活节

昨日，中国著名媒体人、财经观察家秦朔应邀来到2019宁波美好生活节
现场，作了主题为“美好生活”的演讲。除了从宏观上谈中国经济“大美好”，
他也谈到许多与宁波有关的文化旅游生活中的“小美好”，演讲结束后，秦朔
接受了本报记者采访。

秦朔：宁波拥有“文化富矿”
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前天，当省特级教师，市名师、
名校长——宁波国家高新区实验
学校教育集团校长罗树庚出现在

“美好生活节”访谈区时，瞬间收获
了一群小粉丝，孩子们争先恐后地
与他合影。罗树庚校长同样是一
位成功的父亲，他的孩子去年从镇
海中学毕业后考入了清华大学。

“说来惭愧，我几乎没有参与
过孩子学业上的事情。从小我就
告诉孩子，我的任务是当好老师，
他的任务是管好学习。”罗树庚认
为，家长如果要参与，主要是协助
孩子养成良好的习惯。作为家长，
要练就平和的心态，不要因为孩子
一两次的成绩不好就批评孩子。
小学阶段，家长的任务是帮助孩子
养成习惯＋厚实积淀；初中阶段则
是教孩子学会管理时间＋自主学
习；高中阶段要帮助孩子树立目
标，调整学习方法。

他希望大家能理性看待择校
热。“超市里牛奶品种越多，你买牛
奶花费的时间越长。如果只有一
种牛奶，你就没有选择的烦恼。”他

直言家长现在正是在遭遇这种甜
蜜的烦恼，因为可供选择的优质教
育资源越来越多。他说，家长之所
以普遍比较焦虑，主要还是大家都
想为孩子提供最优质的教育资源，
而现实中优质教育资源还不够充
足，因为有这两者之间的矛盾存
在，所以家长有焦虑也是自然的。
第二个原因就是从众心理。第三
个原因是这山望着那山高，不满
足。所以，他建议家长们要理性对
待，不要盲目跟风给孩子太大压
力，更不要参加各种增加孩子课业
负担的培训班。

“人的成长离不开4种教育：
家庭教育、社会教育、学校教育和
自我教育。就家庭教育而言，我觉
得需要改变的是：不要做学校教育
的延伸，要做学校教育的补充。家
庭担负起‘成人’教育，学校担负
起‘成才’教育。成人＋成才＝人
才。家庭教育要担负起规则意识、
底线意识的培养，这是‘成人’教育
的重要内容。”

记者 章萍

名校长谈择校“焦虑”

“或许你正在遭遇甜蜜的烦恼”

“书藏古今，港通天下”。素以开放包容名扬天下的宁波城，如今正成为越来越多名家大咖和各方
人士的走访目的地。在他们的眼中，宁波究竟是一座怎样的城市？

即日起，本报特别推出“游说宁波”专栏，试图通过这些外来名家学者的视角，来说说宁波这座城市
的文化和旅游，并为这座城市建言献策。
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